

# LA GAZETTE DE L'OLIVETTE

ASSOCIATION DE DÉFENSE ET DE GESTION DE L'OLIVETTE



## CAP 2026

À l'aube de cette nouvelle année, l'association de défense du patrimoine des bateaux de tradition, et plus particulièrement de nos chers pointus, tient à adresser à l'ensemble de ses membres, bénévoles, partenaires et amis ses vœux les plus chaleureux pour une très belle année 2026.

Gardiens d'un savoir-faire ancestral et témoins vivants de notre histoire maritime, les pointus incarnent bien plus que de simples embarcations : ils sont la mémoire de nos ports, de nos rivages et de celles et ceux qui les ont fait vivre. Grâce à votre engagement, votre passion et votre fidélité, ce patrimoine continue de naviguer fièrement, transmis aux générations futures.

L'année écoulée a été marquée par de beaux moments de partage, de restauration, de sorties en mer et de rencontres autour de notre culture maritime. Que 2026 soit placée sous le signe de la convivialité, de la transmission et de nouveaux projets pour faire rayonner encore davantage nos bateaux de tradition.

Ensemble, continuons à préserver, défendre et faire aimer ces trésors flottants qui font l'âme de notre littoral.

Très bonne année 2026 à toutes et à tous, et bon vent à nos pointus !



## L'OLIVETTE ET LES POINTUS UNIS POUR NAVIGUER EN TOUTE SÉCURITÉ

Toujours fidèle à sa mission de défense et de valorisation des bateaux de tradition, l'association de l'Olivette a récemment pris part à une formation aussi utile que conviviale, consacrée aux risques en mer et à la météo. Un thème essentiel pour tous les amoureux des pointus, ces embarcations emblématiques de notre patrimoine maritime.

Cette rencontre a été organisée par la SNSM de Cannes – Golfe-Juan, que nous remercions chaleureusement pour la qualité de son accueil, son professionnalisme et sa pédagogie. À travers les échanges, conseils pratiques et retours d'expérience, les participants ont pu mieux comprendre les phénomènes météo, anticiper les situations à risque et adopter les bons réflexes pour naviguer en toute sécurité.

Aux côtés de l'Olivette, les pointus du Mouré Rouge étaient également présents, renforçant l'esprit de partage et de solidarité qui anime les associations de bateaux traditionnels. Ces moments d'échange rappellent que préserver notre patrimoine, c'est aussi veiller à la sécurité de celles et ceux qui le font vivre au quotidien.

Une belle initiative, riche d'enseignements et de convivialité, qui illustre parfaitement l'importance de naviguer ensemble, entre passion, tradition et prudence en mer.



**les courageux du premier de l'an  
de l'Olivette**



Bain du Nouvel An : ils l'ont fait !

Il fallait un peu de courage (ou une bonne dose de folie) pour se jeter à l'eau ce premier de l'an au port. Pour cette première édition du bain du Nouvel An, dix téméraires ont bravé la fraîcheur sous le regard admiratif — et bien au chaud — d'une trentaine de spectateurs.

Entre cris, rires et encouragements, l'ambiance était résolument conviviale et fidèle à l'esprit du port. Heureusement, un excellent vin chaud attendait tout ce petit monde pour réchauffer rapidement les corps frigorifiés et, surtout, les coeurs.

Cette première édition restera dans les mémoires et donne déjà rendez-vous à l'année prochaine.

Avec un peu de chance, ils seront encore plus nombreux à plonger... pendant que les spectateurs perfectionneront leur technique de dégustation de vin chaud !



À l'approche de la saison hivernale, depuis le samedi 1er novembre le démontage, le stockage des pontons et la mise à terre de certains bateaux ont été réalisés, une étape importante pour assurer leur protection et leur longévité, en attendant le retour des beaux jours.



**ÉLECTION DE LA MEILLEURE  
GALETTE**

Après notre courageuse (et vivifiante !) rencontre pour le bain du 1er janvier, qui a connu un joli petit succès, Pour une première. Je vous propose de remettre ça... mais cette fois au sec !

**Rendez-vous le samedi 17 janvier à 14h,  
à l'Olivette,**

pour un événement hautement stratégique : l'élection de la meilleure Galette. Quatre grands cuisiniers se sont déjà portés volontaires pour nous faire déguster leurs merveilles.

L'association offrira le cidre (ou autre, selon les goûts et les bulles). Venez nombreux, avec votre bonne humeur et votre appétit ! Parce que l'Olivette, c'est aussi fait pour se retrouver en hiver, et pas seulement quand le soleil brille  
Lucio

Si vous souhaitez être publié dans la gazette ne soyez pas timide envoyez vos articles à avant le 01/03/2026

## PORTRAIT DE G----D R---T

PAR FLORENCE

Une silhouette élancée et svelte sous un petit air de rockeur, des yeux en amande qui sourient ... Qui suis-je ? Un autre indice : il est souvent suivi de près par une certaine Odile tout aussi souriante.

Là, vous avez deviné.

Il y a 15 ans, Gérard et Odile quittent définitivement le Nord de la France où ils travaillaient, pour rejoindre la famille dans le Sud. Ils s'établissent dans la propriété familiale des parents d'Odile, horticulteurs à Antibes, dans le quartier de la Croix Rouge, là où c'était, il y a encore peu, la campagne.

Le sport fait partie de leur vie. Avec Odile, ils pratiquent le triathlon. Pendant 20 ans, Gérard est président d'un club. Il gardera 25 ans une licence d'iron man. C'est aussi un fervent adepte de la moto et fait du Trial en compétition.

Avec ses frères, il fait de la voile en dériveur sur des Vauriens, des 420, des Ponants.

Et au-delà, ils aiment avec Odile vagabonder sur les routes avec leur camping car.

Dans sa jeunesse, Gérard remarque des pointus en Corse, il est touché à cœur.

Quand ils emménagent à Antibes, ayant des problèmes de dos, Gérard doit minimiser ses activités sportives. C'est tout naturellement qu'il se tourne vers l'acquisition d'un pointu traditionnel pour sa famille et lui.

Il achète un pointu de 5m25 daté de 1970 qu'il baptisera JES en l'honneur de son fils Julien, sa petite fille Ellia et sa belle fille Sihem.

L'Olivette sera tout de suite le port d'attache de JES pendant la période estivale.

Ils connaissent l'Olivette par Eric Barra, le cousin d'Odile, ayant lui-même un bateau à moteur à l'Olivette.

L'Olivette adopte vite cette famille sympathique, ouverte et chaleureuse. Gérard garde le souvenir d'un très bon accueil.

Il y a 5 ans, Gérard propose de reprendre en main un évènement qui avait déjà eu lieu mais juste une fois ou deux : le concours de pêche suivi de sa soupe de poisson cuisinée sur place.

La soupe est préparée avec Julien, aidé par François, Michel et l'autre Gérard.

Un évènement très apprécié par beaucoup d'entre nous, fédérateur et délicieux. De plus cette journée a du sens pour un petit port de pointus traditionnels.

C'est notre petit raout à nous, sans mondanités aucune.

Gérard apprécie l'évolution positive et dynamique de l'association. En souhaitant qu'elle perdure et se développe... et que vous soyez toujours plus nombreux à participer à cet évènement. Sa petite pierre de sel à l'édifice de notre association.



### Contacts :

Composition du conseil d'administration :

Olivier Occelli / Lucio Venditti  
Isabelle Ducoïn / Sylvie Técourt  
Yann Soulié / Serge Ferrapie  
François Vanshessche / Andrée Corréia  
Joël Derries / Florence Marty  
Solange Ciavaldini / Gérard Ivanowitz  
Maximilien Viguier

### Au cas où :

SNSM : MOBIL 196 / VHF 16  
Police municipale : 04 92 90 50 50  
Police nationale : 04 92 90 72 44  
Pompier : 18  
Appel d'urgence européen : 112

### Adresse de l'association :

Association  
de défense de l'Olivette,  
BP 615  
06632 ANTIBES cedex  
Téléphone Olivier : 06 22 37 27 52  
Mail Olivier : occelli.olivier@gmail.com  
secretariat.olivette@gmail.com  
site : port-olivette.fr

### Rappel :

Bonne humeur et sourires sont obligatoires à l'Olivette et bons pour la santé !  
Ne vous en privez pas, et, au pire, forcez-vous...